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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В рамках фестиваля «Большой Аргиш» в столице Таймыра стартует конкурс юных 
чтецов произведений писателей и поэтов Крайнего Севера 

В столице Таймыра стартует первый школьный этап конкурса юных чтецов произведений 
писателей и поэтов Крайнего Севера, проходящий в рамках фестиваля «Большой Аргиш» 
(далее – конкурс).  

В конкурсе примут участие учащиеся 5-11 классов школ города. Конкурсантам 
необходимо выбрать прозаическое или поэтическое произведение любого таймырского 
писателя или поэта. Продолжительность прочтения произведения должна составлять не 
более трех минут. Кроме этого, для сопровождения чтения можно использовать музыку, 
декорации или костюмы.  

Оценивать выступления участников будет компетентное жюри по 10-ти бальной шкале. В 
критерии оценки входят: выбор текста произведения, глубина проникновения в образную 
систему и смысловую структуру текста, грамотная речь, интеллектуальное и эмоциональное 
воздействие на зрителя.  

Конкурс проводится в три этапа. Первый этап – школьный, в рамках которого до 10 
ноября будут выявлены лучшие чтецы среди учащихся школ городов Дудинки и Норильска в 
двух возрастных категориях: 5-8 и 9-11 классы. Второй этап пройдет в Публичной библиотеке 
г. Норильска 12 ноября для младшей возрастной группы, 13 ноября - для старшей. 
Победителями полуфинала станут не более семи человек в каждой возрастной категории. В 
финале, который состоится 17 ноября, школьникам предстоит подготовить новые 
произведения для прочтения.  

На каждом этапе Конкурса победителям будут вручены дипломы: «Победитель 
школьного этапа Конкурса», «Победитель полуфинала Конкурса» и ценные призы.    

По итогам финала победители в каждой группе школьников будут награждены поездкой 
в детский лагерь "Артек" в Крым в 2017 году на период школьных каникул, обладатели 
второго и третьего мест получат электронные книги и другие призы.  

 Учредителем и организатором конкурса выступает фонд «Живая классика». Проводится 
он под патронатом Управления образования Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района, Управления общего и дошкольного образования Администрации г. 
Норильска, Публичной библиотеки МБУ «ЦБС» г. Норильска, Таймырского регионального 
отделения Союза российских писателей, Заполярного филиала ПАО «ГМК «Норильский 
никель». 

«Таймыр» 
 
33 жителя Таймыра с начала года подверглись административному аресту за неуплату 
штрафов в срок 

С начала года 33 жителя Таймыра, которые своевременно не оплатили 
административные штрафы, по решению мирового суда подверглись административному 
аресту сроком до 15 суток. 

 Как сообщает пресс-служба ОМВД России по Таймыру, всего за девять месяцев 
полицейские муниципального района составили 57 протоколов за неоплату 
административного штрафа в срок. Все они были рассмотрены мировым судом. Помимо 
наложенных арестов восемь правонарушителей были приговорены к новому штрафу на 
общую сумму 8 тыс. руб. 

 Согласно требованиям статьи 32.2 КоАП РФ, административный штраф должен быть 
оплачен не позднее 60 дней со дня вступления постановления о его наложении в законную 
силу. Сумма штрафа должна быть внесена или перечислена в кредитную организацию. При 
отсутствии документа, свидетельствующего об оплате административного штрафа, и 
информации об оплате в информационной системе о государственных и муниципальных 
платежах, должностное лицо, вынесшее постановление по делу об административном 
правонарушении, в течение 10 суток направляет постановление о наложении 
административного штрафа с отметкой о его неоплате судебному приставу-исполнителю. 
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После чего нарушителя привлекают к административной ответственности по ч. 1 
ст.20.25 КоАП РФ (уклонение от исполнения административного наказания). По решению суда 
взимается административный штраф в двукратном размере суммы неоплаченного штрафа, 
но не менее 1 тыс. руб., либо назначается административный арест на срок до 15 суток, либо 
обязательные работы продолжительностью до 15 часов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Выставка "Волшебный мир игрушки" открылась в дудинском поселке при поддержке 
"Норникеля" 
 В библиотеке дудинского поселка Волочанка открылась постоянно действующая 
выставка "Волшебный мир игрушки". Во время мероприятия зрители увидели 
театрализованные представления, созданные по мотивам долганских и нганасанских сказок. 
Героями стали национальные куклы и игрушки, которые изготовили дети на мастер-классах, 
организованных в рамках проекта "Культура. Игрушка. Творчество". Данную инициативу 
реализовали на средства гранта компании "Норникель", предоставленного за победу в 
конкурсе соцпроектов благотворительной программы "Мир новых возможностей". 
  Как сообщает сегодня отдел общественных связей администрации Дудинки, члены 
сельского семейного клуба "Общение" представили зрителям долганские сказки "Юноша-царь 
и дочь крестьянина", "Лучший охотник" и "Старик–Наперсток". Нганасанские сказки "Баруси", 
"Кукушка" и "Дяйкю" показали гостям мероприятия ученики волочанской средней школы. 
 Старожилы поселка Сыку и Мария Яроцкие, Ирина Аксенова и Светлана Григорьева 
определили лучших юных мастеров, предоставивших игрушки на конкурс. Победители и 
участники творческого соревнования получили призы и памятные подарки. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Более 100 норильских семей, не плативших за наем жилья и услуги ЖКХ, выселили из 
муниципальных квартир с начала года 

С начала года 101 норильская семья, не платившая за наем жилья (коммерческий, 
служебный или социальный) и услуги ЖКХ, по решению суда выселена из муниципальных 
квартир в жилые помещения меньшей площади, расположенные в домах гостиничного типа, 
либо вовсе без предоставления иной жилплощади. Об этом на пресс-конференции сообщила 
Марина Покровская, начальник управления жилищного фонда администрации Норильска. 

 "Так, например, выселен без предоставления другого жилого помещения за 
задолженность по оплате за коммерческий наем и жилищно-коммунальные услуги гражданин 
1959 года рождения, проживавший в доме №45Е по ул. Комсомольской. Жилое помещение 
ему было предоставлено в коммерческий наем. Он вел асоциальный образ жизни. По 
коммерческому найму на момент подачи искового заявления в суд у него было 94 тыс. руб. 
задолженности. За жилищно-коммунальные услуги задолженность была гораздо ниже – 17 
тыс. руб. – но все же была", – рассказала Марина Покровская.  

 Выселение повлияло на горожанина: он прошел курс лечения в отделении наркологии, 
обратился в центр занятости и активно ищет работу. К настоящему времени мужчина 
полностью оплатил задолженность. Чтобы решить жилищный вопрос, ему необходимо 
официально трудоустроиться, поскольку только по ходатайству работодателя может быть 
рассмотрен вопрос о предоставлении северянину комнаты в доме гостиничного типа. 

 Как правило, сообщила начальник управления жилфонда, из квартир, предоставленных 
в коммерческий наем, злостных неплательщиков выселяют прямо на улицу, из жилья, 
переданного по договорам соцнайма, – в "гостинки" (из расчета 6 кв. м жилплощади на члена 
семьи). 

"Таймырский Телеграф" 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Авиакомпания NordStar открыла продажу билетов по маршруту Норильск – Красноярск 
– Барнаул с удобными стыковками 

Авиакомпания NordStar ("дочка" компании "Норникель") открыла продажу билетов по 
маршруту Норильск – Красноярск – Барнаул с удобными стыковками, сообщает пресс-служба 
перевозчика.  

Минимальная стоимость перелета по трансферному тарифу составит 10970 руб. с 
учетом сборов. Улететь из Норильска в Барнаул можно будет с 26 октября два раза в неделю 
– по средам и воскресеньям.  

Новый рейс, как ожидается, будет востребован не только для деловых поездок в 
административный центр Алтайского края, но и для поездок в город-курорт Белокуриху, где 
расположен популярный лечебно-оздоровительный центр с развитой инфраструктурой, 
гостиницами и санаториями. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Двое жителей Красноярского края погибли при крушении вертолета Ми-8  

В катастрофе Ми-8 на Ямале погибло двое жителей Красноярского края. Информацию 
подтвердили в пресс-службе Сибирского регионального центра МЧС. 

«5 из 19 погибших пассажиров вертолета Ми-8 из регионов Сибирского федерального 
округа — двое из Красноярского края, двое из Омской области и один из Новосибирской 
области. Психологи МЧС России оказывают помощь родным и близким погибших», — 
рассказали в МЧС. 

Ранее сообщалось, что Ми-8 выполнял рейс с посадочной площадки Ванкор в сложных 
метеоусловиях, при низкой облачности, снежных осадках и порывах ветра. На борту 
находились 3 члена экипажа и 19 пассажиров. В расчетное время вертолет не прибыл на 
посадочную площадку Старый Уренгой. После этого был организован радиотехнический и 
визуальный поиск судна. 

В результате машину обнаружили в 45 километрах северо-восточнее поселка Старый 
Уренгой — в овраге на правом боку, частично разрушенный. В катастрофе погибли 19 
человек: 3 члена экипажа и 16 пассажиров. Они не смогли выбраться из-под корпуса машины. 

Трое пострадавших были эвакуированы в лечебные учреждения поселков Старый 
Уренгой и Новозаполярный. Тела погибших будут доставлены в Новый Уренгой. 

По факту крушения вертолета было возбуждено уголовное дело по ч. 3 ст. 263 УК РФ 
(«Нарушение правил безопасности движения и эксплуатации воздушного транспорта, 
повлекшее по неосторожности смерть двух и более лиц»). 

Следствие рассматривает несколько версий крушения: нарушение правил эксплуатации 
и безопасности полета, отказ техники, неблагоприятные метеоусловия. Ни одна пока не 
является приоритетной. По одной из версий, перед посадкой у вертолета могли обледенеть 
лопасти из-за мокрого снега и низкой температуры воздуха. 

Sibnovosti.ru 
 

В крае сократились объемы промышленного производства. За 9 месяцев они упали на 
3,8% 

В Красноярском крае с начала года объемы промышленного производства сократились 
на 3,8% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Такие данные приводит 
Красноярскстат. 

Как отмечают специалисты, снижение объемов вызвано сокращением добычи нефти и 
газа на 3,5%. В то же время увеличение добычи угля на 4,3% несколько компенсировало 
падение производства. Производство на добывающих производствах упало на 2,3%, на 
обрабатывающих — на 5,6%. 
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Напомним, в прошлом году производственные показатели также 
сократились относительно 2014 года. Тогда падение в министерстве промышленности, 
энергетики и торговли назвали плановым — оно было связано с закрытием устаревшего 
никелевого завода в Норильске. Тогда же в министерстве планировали снижение индекса 
металлургического производства и в 2016 году. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

В Красноярском крае в 2016 году сдано более 12 тысяч квартир. Рынок недвижимости в 
регионе неожиданно оживился 

Как сообщили в Красноярскстате, объем работ  в плане  строительства в январе-
сентябре 2016 года в Красноярском крае составил 126991,1 миллиона рублей. Это на 6,5 
процента больше, чем за аналогичный период 2015 года. 

Так в январе-сентябре 2016 года в крае введено в действие 2359 зданий общей 
площадью 1461,5 тысячи квадратных метра. Из них 83,4 процента составляют жилые здания. 
Если представить в виде квартир, в январе-сентябре 2016 года организациями всех форм 
собственности введено 12190 квартир (включая квартиры в общежитиях). 

АиФ-Красноярск. 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин сменил главу управления президента России по внутренней политике 
Татьяна Воронова освобождена от должности начальника управления президента 

России по внутренней политике, ее место займет Андрей Ярин. Об этом сообщается в 
субботу, 22 октября, на сайте Кремля. 

Ярин с 2012 года занимал пост заместителя полномочного представителя главы 
государства в Центральном федеральном округе. Ранее он, в частности, был председателем 
правительства Кабардино-Балкарской Республики, работал вице-губернатором и 
председателем правительства Рязанской области. 

Татьяна Воронова возглавляла управление президента по внутренней политике с марта 
2015 года. В администрацию президента пришла в декабре 2012 года на должность 
руководителя департамента по взаимодействию с непарламентскими партиями. До этого 
Воронова работала в Центризбиркоме, в 2007-2011 годах была депутатом Госдумы, еще 
раньше — депутатом иркутского заксобрания. 

Ранее сообщалось, что комитет Госдумы по регламенту поддержал кандидатуру 
Вороновой на должность руководителя думского аппарата. 

Лента. ру 
 
Сергей Иванов назвал холодную войну «фактом жизни». Специальный представитель 
президента РФ по вопросам природоохранной деятельности, экологии и транспорта Сергей 
Иванов 

Постоянный член Совета безопасности России Сергей Иванов в интервью газете 
Financial Times заявил, что в Кремле рассчитывают на прагматические отношения с США, 
назвав при этом холодную войну «фактом жизни» 

В интервью Financial Times Иванов заявил, что сегодня заходит разговор о ядерном 
оружии и гипотетической возможности Третьей мировой войны. «Я думаю, что все достаточно 
умны, чтобы не доводить дело до горячей войны». — сказал он. «Но когда мы говорим о 
холодной войне, информационной войне и пропагандистской войне, то это можно назвать 
фактом жизни. Мы все это видим каждый день», — подчеркнул политик. 

Иванов также заявил, что Россия рассчитывает перевернуть страницу в отношениях с 
США. «Мы всегда готовы к реальной политике», — отметил бывший глава Администрации 
президента. По его словам, руководство России оскорбила антироссийская риторика в ходе 
предвыборной кампании в Соединенных Штатах. Однако, как отметил Иванов, в Москве 
рассчитывают на то, что после выборов верх возьмет прагматический подход. 
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«Мы готовы к этому. Надо просто подождать еще несколько недель до конца 
предвыборной кампании. Нам просто надо потерпеть», — сказал Иванов. 

Также он опроверг заявления некоторых американских политиков о том, что Россия 
якобы стояла за хакерской атакой на Демократическую партию США. По словам Иванова, до 
тех пор, пока Вашингтон не предоставит конкретные доказательства, подобные обвинения 
стоит рассматривать как пустые заявления и пропаганду. 

Иванов также назвал «абсолютной неправдой» предположеиие о том, что Кремль 
предпочел бы видеть президентом США Дональда Трампа. 

Экс-глава президентской администрации также прокомментировал тот факт, что сейчас 
он является специальным представителем главы государства по вопросам природоохранной 
деятельности, экологии и транспорта. «Возможно, президент считает, что мой предыдущий 
опыт будет полезен на этой работе». — добавил Иванов. 

РБК 
 

Министр труда назвал сумму налога для «тунеядцев» 
Министр труда и социальной защиты России Максим Топилин назвал сумму, которую 

могут выплачивать неработающие россияне, попавшие под «налог на тунеядцев», передает 
РИА «Новости». 

«Давайте исходить из того, что человек легально работает, когда он заплатил 
подоходный налог. За год, если считать его с МРОТ, сумма составит 11,7 тысячи рублей. 
Если человек “в тени”, за него взнос в фонд ОМС платит субъект России. В среднем в 
регионах — 8−9 тысяч. Итого 20 тысяч в год, для начала», — сказал он.“ 

По мнению Топилина, 20 тысяч — это «даже маловато». Министр подчеркнул, что это 
условная цифра, которая была составлена на основе подоходного налога и взноса в ФОМС. 

Ясности, когда появится закон, взимающий налог с граждан трудоспособного возраста, 
пока нет, добавил Топилин. 

В конце сентября вице-премьер правительства Ольга Голодец рассказала, что в России 
готовят законопроект о «налоге на тунеядство». 

Согласно опросу, почти половина россиян поддерживают введение такого налога. 
Газета.Ру 

 
Конституционный суд РФ. Местные власти могут обязать снести самострой, даже если 
он возведен до сентября 2015 года 

Органы местного самоуправления 1 сентября 2015 года получили право решать без 
суда, подлежит ли сносу самострой. Это могут делать органы МСУ городского округа или 
муниципального района. КС РФ посчитал, что они вправе выносить решение о сносе даже в 
отношении объектов, возведенных до этой даты. 

По мнению КС РФ, дата возведения самовольной постройки не меняет его природы как 
правонарушения, то есть не делает постройку законной. Поэтому тот, кто осуществил 
самострой, по общему правилу должен его снести. Не имеет значения, построен объект до 
того, как закон наделил местные власти правом принимать решение о сносе, или уже после. 

Учитывая мнение КС РФ, можно порекомендовать не тратить силы на обжалование 
подобных решений местных властей. Скорее всего, их не отменят. Лучше исполнить решение 
в срок и снести постройку самостоятельно. Иначе это сделают принудительно, а "застройщик" 
должен будет возместить затраты властей на снос. 

Местные власти уже больше года имеют право вынести решение о сносе постройки, 
если она создана на земельном участке, который для этого не предоставлен. Например, речь 
идет об участке, расположенном на территории общего пользования. Среди таких территорий 
- площади, улицы, бульвары. До 1 сентября 2015 года обязать снести самострой мог только 
суд. 

Документ: Определение КС РФ от 27.09.2016 N 1748-О 
Консультант+ 
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Россиянам "не докладывают мяса". В России среднедушевое потребление 
говядины в этом году составило всего 1 кг в месяц 

В потоке экономического негатива эта новость не стоит особняком, хотя и касается 
сельского хозяйства, которое, как утверждает правительство, вроде бы находится на 
подъеме. Оказывается, в нашей стране среднедушевое потребление говяжьего мяса, по 
оценкам информационно-аналитического агентства ИМИТ, за январь-август 2016 года 
составило около 8 кг. 

Это примерно на 2 кг меньше, чем за аналогичный период прошлого года. Речь идет обо 
всей говядине, в том числе полученной от убоя "молочных коров", которое по своим 
потребительским характеристикам, само собой, не является привлекательным продуктом. 
Если же говорить о высококачественной говядине, то в прошлом году её произвели около 
420-430 тыс. тонн, то есть примерно четвертую часть из всего убойного веса КРС, или по 3 кг 
в год на одного гражданина РФ. 

Иначе говоря, мясо класса "люкс" россиян съедает в 10 раз меньше, чем европеец и в 15 
раз меньше, чем американец. Сравнение с большинством других стран тоже не в нашу 
пользу, причем с "разгромным счетом". Казалось одного этого достаточно, чтобы обвинить 
Минсельхоз в неэффективной сельскохозяйственной политике, однако всё не так однозначно. 
Напротив, по утверждению авторитетных отечественных экспертов, именно национальные 
аграрии не на словах, а на деле вплотную приблизились к решению задач 
импортозамещения, а по пшенице - вообще выбились в лидеры по импорту на мировых 
рынках. 

И в самом деле, если зайти в любой супермаркет, то на полках можно найти практически 
все продукты. При этом свинину и птицу потребители не обижают вниманием, что не скажешь 
о говядине, которую обходят стороной. Хотя как раз это мясо традиционно ели в царской, а 
затем в советской России. Так, по оценке авторитетной американской маркетинговой 
компании Nielsen Holdings N.V., потребление говядины в 1991 году в нашей стране 
оценивалось в 35 кг на человека, (по советским источникам 53 кг - ред.), а уже в 2001 году оно 
упало до 13 кг. Затем в 2011 году достигло локального максимума - почти 20 кг, после чего 
стало снижаться. Если всё останется как есть, то уже в этом году РФ обновит минимум по 
производству мяса класса "люкс". 

Институт конъюнктуры аграрного рынка (ИКАР) констатирует, что "успехи российских 
животноводов… уперлись „в потолок" покупательской способности населения и попросту 
потенциала роста потребления мяса". То есть возникла патовая ситуация, несущая огромные 
риски для нашего скотоводства. С одной стороны, сельхозпроизводители не могут снизить 
цену, достигнув, по сути, нижнего предела себестоимости, а с другой - граждане не имею 
возможности купить качественную продукцию по причине тощего кошелка. 

Нечто подобное было в годы Великой депрессии в США, когда фермеры закапывали еду 
в землю, а горожане голодали. В нашем случае экономический алогизм особенно остро 
проявился на рынке говяжьего мяса. А это формирует тренд на дальнейшую деградацию 
животноводства, во всяком случае, до определения нового равновесия спроса и 
предложения. Как утверждают эксперты ИКАР, "мы еще увидим уход ряда малоэффективных 
игроков с рынка, укрупнение ведущих холдингов путем слияний и поглощений". Если эти 
прогнозы сбудутся, то русская деревня исчезнет, зато появятся новые олигархи-животноводы. 

В то же время такой "дикой" ситуации нет ни в одной сельскохозяйственной стране мира. 
Практически везде власти стремятся сохранить фермерство. Например, в Бразилии, где 
подушевой ВВП примерно на 15% меньше, чем в России, самыми разными 
сельхозпроизводителями производится говядины 38,5 кг на человека. 

Вообще-то мировая статистика показывает, что потребление мяса класса "люкс" 
коррелирует с внутренним валовым продуктом. Но "у нас почему-то всё не как у людей". С 
другой стороны, говядину практически не едят бедные страны, отмечает Nielsen Holdings N.V. 
Этот продукт считается элитным и справедливо приравнивается к дорогому вину. 

Логично, что Всемирный банк видит проблемы на российском потребительском рынке в 
жутком социальном расслоении, которое начинает отрицательно сказываться на 
сельскохозяйственном производстве высококачественной продукции. По выводам ВБ, из-за 
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катастрофического неравенства доходов количество людей, которые могут купить 
говядину, стремительно уменьшается. Вслед за ними, естественно, разоряются животноводы. 

Дело в том, что любая национальная экономика являет собой сложный взаимосвязанный 
"организм", в котором говядина, наряду с некоторыми другими товарами, играет 
индикаторную роль. Между тем, если посмотреть на график потребления этого продукта в 
России, то можно увидеть, что негативный перелом спроса произошел в 2011 году. То есть 
тогда, когда в Российской Федерации повсеместно отменили Единую тарифную сетку. 

Непонятно, каким местом думали инициаторы этой идеи, уверяя народ, что новая 
система оплаты труда пойдет на пользу простым труженикам. Если, скажем, ректор 
провинциального института, будучи руководителем, с сомнительной научной репутацией, 
назначает себе полумиллионный оклад, то сделает это он только за счет обеднения 
профессуры и преподавателей. То же самое можно сказать о школах, больницах, 
муниципальных предприятий, госкорпорациях и так далее. Напомним, до 1 июля 2011 года, к 
примеру, доктор технических наук получал на 30% меньше руководителя ВУЗа, теперь в 
десятки раз. Учитывая огромную роль государства в нашей экономике, то зарплатный 
беспредел коснулся если не всех, то большинства. 

Деньги, законно отобранные у десятков миллионов россиян, не попали на местный 
рынок, а "превратились" в дорогие особняки и в роскошные автомобили, на которых сходит с 
ума "золотая молодежь". И это уже ни для кого не является "открытием Америки". 

Мало того, что социальная несправедливость порождает городскую нищету, так оно еще 
на корню уничтожает село. Ведь происходит сокращение спроса на дорогую национальную 
еду, в том числе и на говяжье мясо класса "люкс". Это можно было бы понять, если в 
процессе реформы оплаты труда проявились бы другие успехи! Однако итог совершенно 
противоположный. Всё равно как в российском футболе: чем больше получают игроки 
сборной, причем только за выход на поле, тем хуже игра. 

Есть еще один отрицательный фактор макроэкономического характера, влияющий на 
производство говядины. Если отмена регулирования зарплат в госучреждениях и в 
госкорпорациях, образно говоря, тяжело ранило наше частное животноводство, то другая 
тарифная реформа - в энергетике, напоминает контрольный выстрел в голову. Речь, конечно, 
идет о ценах на электроэнергию и топливо, которые "задрали" так высоко, что иначе как 
вредительством эту ситуацию назвать нельзя. Расчеты ВБ показывают, были бы в РФ 
условия хозяйствования такие, как, например, в Бразилии, то, без всякого сомнения, и у нас 
мясо класса "люкс" крупными кусками плавало бы в борще. 

Казалось бы, национальная энергетика должна быть вся в шоколаде, даже продавая 
дешевое электричество. Во-первых, наше государство не обделено копеечными 
углеводородами! Во-вторых, есть свой энергомаш! Что касается атоммаша, то он считается 
лучшим в мире. В-третьих, в наследство от Советского Союза стране достались мощные 
гидроэлектростанции. Но почему же при несравнимо меньших зарплатах в генерирующих 
компаниях, чем в США, и более дешевых ресурсах, в РФ такой запредельно дорогой 
киловатт-час. Для сравнения: средний американец в месяц может купить 23 тысячи кВт/ч., 
тогда как россиянин - чуть больше 9 тысяч кВт/ч., то есть более чем в два раз меньше. 

Понятно, что в животноводстве хозяйственные пропорции не подчиняются простым 
законам, так как на себестоимость говядины помимо электроэнергии влияют и другие 
факторы. Но ясно одно: если киловатт-час, который "голова" всем тарифам, стоил бы 
дешевле, чем сейчас, то и российская говядина имела бы более низкую себестоимость. 
Безусловно, то же самое можно сказать о молоке, сыре, овощах. 

Странно как-то получается: тот же Всемирный банк, которого нельзя заподозрить в 
симпатиях к нашей стране, называет камнем на шее российской экономики социальное 
неравенство, порожденное реформой оплаты труда, а также советует произвести аудит 
электроэнергетики. Мол, без этого ошибочно рассчитывать на внутренний рост потребления 
мяса класса "люкс", являющего индикатором реального благополучия. И в самом деле, 
рассказы некоторых высших чиновников об успехах сельского хозяйства напоминают "лапшу 
на уши", ибо сводки о рекордном урожае зерновых в борщ не положишь. 

«Утро» 
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Минфин запланировал секвестр социальных расходов. Образование и медицину 
сбрасывают на региональные власти 

Российские власти готовят необычный социальный эксперимент: сокращение 
федеральных расходов на образование и медицину, чтобы выяснить, как справятся с ними 
региональные чиновники. Так, финансирование здравоохранения планируется урезать вдвое, 
а поддержку образования сократить примерно на 40%. Президент и глава правительства 
регулярно говорят о выполнении социальных обязательств, о важности медицины и 
образования. Но на деле для чиновников сохраняется лишь требование исполнить 
зарплатную часть майских указов в отношении врачей и учителей. Тогда как суммарное 
финансирование этих сфер продолжит резко сокращаться. Нужны ли России образование и 
здравоохранение, задаются вопросом отечественные экономисты. 

«Несмотря на текущую экономическую ситуацию, нужно предусмотреть ресурсы для 
исполнения социальных обязательств, профинансировать те статьи расходов, которые 
непосредственно затрагивают интересы людей, дают возможность каждому нашему человеку 
вовремя получить качественную медицинскую помощь, в том числе высокотехнологичную, 
купить эффективные лекарства, дать своим детям хорошее образование», – объяснял 
министрам премьер Дмитрий Медведев на совещании о расходах федерального бюджета на 
2017–2019 годы в сфере здравоохранения и образования. 

Но, оказывается, слова премьера «предусмотреть ресурсы для исполнения социальных 
обязательств», «профинансировать статьи расходов, которые непосредственно затрагивают 
интересы людей» на самом деле означают прямо противоположное. Если в прошлом году на 
здравоохранение федеральная казна потратила 0,6% ВВП, то через три года эти расходы 
упадут до 0,4% ВВП. А в рублях сокращение расходов будет еще более впечатляющим – с 
516 до 360 млрд руб. Примерно такой же секвестр запланирован и для образования. 
Федеральные расходы на него будут снижены с 611 до 586 руб., или с 0,8 до 0,6% ВВП. Такие 
цифры приводит ведущий научный сотрудник Российской академии народного хозяйства и 
госслужбы (РАНХиГС) Илья Соколов. 

Федеральный бюджет все последние годы последовательно самоустранялся от 
финансирования сферы образования и здравоохранения, отмечает директор Центра 
развития Высшей школы экономики Наталья Акиндинова. В связи с этим она задается 
вопросом: а нужны ли России образование и здравоохранение? 

И для подобных вопросов есть конкретные основания. «Расходы на образование из 
федерального бюджета (в основном на высшее) снизились с 1% ВВП в 2013 году до 0,7% 
ВВП в текущем году, а через три года они должны ужаться до 0,6% ВВП. Что касается 
здравоохранения, то после всех сокращений и погружения в систему обязательного 
медстрахования высокотехнологичной помощи к 2019 году центр будет финансировать всего 
0,4% ВВП против 0,7% в 2013 году», – подсчитала Акиндинова на основании бюджетных 
предложений ведомства Антона Силуанова. 

Сокращение федерального финансирования социальных статей теоретически должны 
были бы компенсировать регионы. Но наличие долговых проблем у субъектов Федерации 
этого не гарантирует. Да и в целом готовность финансировать социальные статьи на уровне 
регионов – вещь мало предсказуемая. «Анализируя изменение в расходах регионов, мы со 
всей очевидностью констатируем, что это плохо управляемый процесс. К сожалению, на 
сегодняшний день такие существенные колебания при планировании от увеличения на 1 трлн 
руб. до исполнения с уменьшением на 756 млрд руб.  свидетельствуют об отсутствии в 
большинстве субъектов цивилизованной системы и методологии планирования расходов», – 
говорит глава Счетной палаты Татьяна Голикова. 

По статистике прошлого года региональные власти, которые принимают 
самостоятельные решения по бюджетным расходам, финансировали 81% от всех затрат на 
образование и 47% от суммарных затрат на здравоохранение, говорит Акиндинова. Другими 
словами, почти половина будущих расходов на медицину и более двух третей 
финансирования образования зависят от состояния региональных бюджетов, многие из 
которых имеют признаки банкротства. 
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После 2013 года совокупные расходы на образование стали сокращаться относительно 
ВВП, и, согласно прогнозу Минфина, который представлен в «Основных направлениях 
бюджетной политики», будут снижаться до 2019 года. «Если в 2013 году уровень расходов на 
образование можно было считать относительно неплохим – 4% ВВП против 4,5% ВВП в 
среднем по странам Организации экономического сотрудничества и развития (ОЭСР), то к 
2019 году он снизится до 3,5% ВВП, что ближе к показателям развивающихся стран Азии и 
Латинской Америки», – отмечают в Центре развития. Государственное финансирование 
медицины в течение последнего десятилетия колебалось вокруг уровня 3–3,5% ВВП, что 
вдвое ниже, чем в среднем по ОЭСР. По планам Минфина, к 2019 году расходы на 
здравоохранение составят 3,1% ВВП. 

Между тем в президентской комиссии по мониторингу целевых показателей социально-
экономического развития не сильно обеспокоены сравнением России с развитыми странами 
из ОЭСР по уровню бюджетных расходов на образование и медицину. В центре внимания 
наших чиновников зарплатные показатели майских указов президента. То есть обеспечение 
выравнивания оплаты труда врачей и учителей с региональными средними заработками. 

Не смогут компенсировать сокращение госфинансирования социальных статей и сами 
граждане. На фоне общего падения доходов ожидать роста частных расходов на медицину и 
образование в целом не приходится. Нынешний кризис отличается затяжным падением 
реальных доходов населения, которые снижаются два года подряд, отмечают эксперты 
РАНХиГС. В целом с сентября 2014 года по сентябрь 2016-го они сократились на 8,7%. И 
падение продолжается: в сентябре 2016 года доходы населения снизились по сравнению с 
прошлогодним сентябрем на 2,8%, а, например, реальный размер назначенных пенсий 
снизился в августе на 3,8%. 

Статистические признаки улучшения, конечно, есть, но они настолько незначительны, 
что называть их преодолением кризиса преждевременно. Например, в сентябре реальная 
зарплата выросла на 2,8%. На полпроцента снизился уровень бедности: если год назад во 
втором квартале доля населения с доходами ниже прожиточного минимума составляла 14%, 
то во втором квартале 2016-го –13,5%. Эксперты отмечают, что в первую очередь это связано 
с серьезным торможением инфляции, ведь за январь–сентябрь цены выросли только на 
4,1%, а это самый низкий показатель с 1991 года. Однако население настолько напугано 
внезапным сокращением своих доходов, что сократило потребление даже больше, чем 
снизились доходы: с сентября 2014 по сентябрь 2016 года объемы розничных продаж 
продовольственных товаров в сопоставимых ценах сократились на 13,6%, а 
непродовольственных товаров – на 14,2%. Общий объем товаров (продовольственных и 
непродовольственных), проданных населению за сентябрь, за последние два года сократился 
на 13,9%.   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Польские уши совместной Декларации 
21 октября Верховная Рада Украины большинством голосов приняла “ Декларацию 

Памяти и Солидарности Сейма Республики Польша и Верховной Рады Украины”, в которой 
объявила СССР виновным в развязывании Второй мировой войны наряду с гитлеровской 
Германией. 

Когда я услышал про содержание Декларации Памяти и Солидарности, то сначала не 
поверил. Нет, то, что в Верховную Раду украинский народ выбрал более 300 
националистических отморозков с куцыми мозгами, было известно давно, но вот то, что они 
окажутся полными идиотами, для меня лично оказалось приятной неожиданностью. Похоже, 
что не один Парубий у них “депутат со справкой”,  а подавляющее большинство депутатов. 

Они так и не поняли, за что они проголосовали. Если отбросить словесную шелуху и 
высокопарные слова типа, что “помним о борьбе польских и украинских национальных сил 
антикоммунистического и антинацистского движения сопротивления, которые создали 
моральную основу для возвращения независимости наших государств”,  и дежурное, 
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набившее всем оскомину осуждение Пакта Молотов-Риббентроп,  главное,  чем ценен 
этот документ, это то, что в нем Поставлены под сомнение решения Ялтинской конференции 
1945 года. 

Дословно:” Мы привлекаем внимание к тому факту, что пакт Риббентропа-Молотова от 
23 августа 1939 года, заключенный между двумя тоталитарными режимами – 
коммунистическим Советским Союзом и нацистской Германией, привел к взрыву 1 сентября 
Второй мировой войны, вызванной агрессией Германии, к которой 17 сентября 
присоединился Советский Союз. Следствием тех событий была оккупация Польши 
Германией и Советским Союзом и массовые репрессии против наших народов. Те события 
привели также к принятию в Ялте в 1945 году решений, которые начали новый этап 
порабощения всей Восточной и Центральной Европы, длившийся полвека.” 

Поляки красавцы! Я им стоя апплодирую. Так мастерски подкинуть своим бывшим 
холопам, этому возомнившему себя цеевропейцами быдлу,  документ с далеко идущими 
последствиями, и заставить его подмахнуть, могла только зрелая и ушлая нация, с глубокими 
традициями государственности и дипломатии, которые напрочь отсутствуют у потомков 
Великих Укров. Ялту они осудили, идиоты!  Не удосужившись для начала ознакомиться с тем, 
какие решения на Ялтинской конференции были приняты, и каким боком они Польши и 
Украины касались. 

Замечу, что Ялта была по счету второй после Тегерана, и не последней конференцией 
Большой тройки США, СССР и Великобритании, где принимались решения о послевоенном 
переустройстве мира. Последним был Потсдам.  И Потсдам осужден почему то не был, хотя 
там победители наворочали дел не меньше, а даже больше, чем в Ялте.  Так вот все дело в 
том, что в Ялте обсуждались восточные границы Польши, а в Потсдаме западные!  По 
решению ялтинской конференции восточная граница Польши с СССР проходила по так 
называемой линии Керзона, и все территории к востоку от нее, а именно Галиция и Волынь, 
так называемые Кресы Всходни,  отходили от Польши к СССР, а конкретнее присоединялись 
к территории Украинской ССР. К СССР отходила также и Западная Белоруссия, 
присоединенная к Белорусской ССР. 

А вот по решениям Потсдамской конференции западная граница Польши сдвигалась 
далеко на запад. Польше отходила немецкая Силезия, Померания и часть Восточной 
Пруссии, высокоразвитые промышленные районы с хорошей инфраструктурой. Что, поляки, 
дураки что ли, чтобы Потсдам осуждать? 

Поляки  не смирились с потерей Львова, они терпеливо ждали своего часа. И вот теперь 
он совсем близок, а принятый Верховной Радой документ только ускоряет его приближение. 
Украина по сути расписалась в том, что она не согласна со своими западными границами, что 
должна быть восстановлена историческая справедливость, и Кресы Всходни должны 
вернуться к своему законному владельцу, к Польше! 

Этот документик Польша Украине еще предъявит, когда польская армия войдет в 
Галицию и Волынь наводить порядок в условиях, когда центральная власть в Киеве 
перестанет существовать, или же перейдет в руки Белецкого и его неонацистов. И возразить 
то будет нечего. Сами подписали. 

Объективно, Польша теперь становится союзником ДНР и ЛНР.  Как никто другой, она 
становится заинтересованной в военном поражении Украинской армии в Донбассе и 
последующем свержении президента Порошенко. А, значит, будет всячески провоцировать 
возобновление военных действий, чем польские наемники сейчас под Мариуполем и 
занимаются. 

Цеевропейцев цинично, но красиво переиграли. И думаю, что не в последний раз. Только 
бы поляки сами себя при этом не перехитрили.  Отрицание Ялты автоматом приведет к 
отрицанию Потсдама, а в Германии, насколько я знаю, союз изгнанных не распущен, и 
несколько миллионов потомков изгнанных немцев спят и видят, как бы вернуться в Бреслау и 
Штеттин, то бишь во Вроцлав и Щецин по польски. Как знать, вполне вероятно, что эта 
Декларация открывает ящик Пандоры, и еще неизвестно, чем сей блестящий ход самим 
полякам аукнется. Их не жалко, как не жалко и цеевропейцев. Заслужили. И те, и другие. 

politobzor 
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8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 22.10.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62, 45 ▲ 0, 03 

EUR 68, 03 ▼ 0, 45 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


